

défectueux étant donné, il suffit, en effet, d'examiner en quoi il diffère par sa composition et son état physique d'un sol analogue vraiment complet, puis de combler artificiellement les lacunes, tantôt à l'aide simplement de la culture et du mode de fabrication des fumiers, tantôt par des assolements bien entendus et dans lesquels on fait entrer, comme nous venons de le dire, les plantes pour lesquelles ce sol a une aptitude spéciale; tantôt enfin avec des amendements convenables, dont l'indication exacte nous est d'ailleurs fournie par un examen un peu attentif du sol que l'on a pris pour type.

Comme vous le voyez, les remèdes ne manquent pas, et il ne s'agit pas que d'un peu de clairvoyance pour les deviner, et surtout d'un peu de confiance dans les enseignements de la nature pour les appliquer.

Passons maintenant en revue ces divers moyens.

En ce qui touche aux procédés de culture, si toujours vous ne faites pas bien, cependant vous vous y entendez assez; vous savez, en effet, prendre la terre au moment opportun et mesurer la longueur à donner au fer de vos charrues. Le sol est-il lourd et peu perméable, vous n'ignorez pas qu'il doit être profondément et fréquemment remué, afin de l'alléger. Est-il au contraire trop léger, aussitôt vous devenez avares de vos labours; mais, par contre, vous usez largement de la herse et du rouleau, afin de lui donner du corps; bien plus, vous semez dans ce cas la vaine pâture, qui vient en aide au rouleau, tandis que dans le cas contraire, vous le redoutez à l'égal d'un fléau.

(A suivre.)

Choses et autres

La Société d'Agriculture du Comté de Verchères a été réorganisée comme suit dans une nouvelle élection, savoir: Président, J. N. A. Archambeault, écar., Varennes; Vice-président, J. R. Brillon, écar., Belœil; Sec.-Trésorier, Aimé Geoffrin, écar., Verchères. — Directeurs: MM. Louis Choquet, Varennes; Salomon Dansereau, Verchères; Eusèbe Gervais, Contrecoeur; Dominique Faneuf, St. Antoine; Chicoine, St. Marc; Alphonse Lambert, Belœil; Théophile Monjeon, Ste Julie; Isaac Hogue et Félix Voligny, auditeurs.

Société d'agriculture du comté de Lévis — A l'assemblée générale de cette société, tenue à Lévis, mardi, le 26 décembre, les messieurs dont les noms suivent ont été unanimement élus pour former le bureau de direction de la dite société d'agriculture, pour l'année 1877, savoir: Président — Théo. Pâquet, écuyer, Saint-Nicolas; Vice-président, M. Claude Lemieux, Saint-David d'Auberivière; Secrétaire-trésorier, L. N. Carrier, écuyer, N.-P., Saint-Henri. — Directeurs: Pierre Bourget, écuyer, Saint-Joseph; Isidore Bégin, écuyer, village Bienville; M. Rigobert Hallé, N.-D., de Lévis; M. Pitre Bégin, Saint-David d'Auberivière; M. Pierre Bantin, Saint-Télesphore; Narcisse Bantin, écuyer, Saint-Romuald; Adolphe Pâquet, écuyer, Saint-Nicolas; M. Paul Turcôt, Saint-Henri; M. Ferdinand Laineuse, Saint-Henri; M. Isaac Cantin, Saint-Jean Chrysostôme. — Auditeurs des comptes: Joseph Levasseur, écuyer, Saint-David d'Auberivière; Eugène Bernier, écuyer, N.-D., de Lévis.

Richiboucton a expédié, cette année, 19, 159, 299 pieds de madriers, par 55 vaisseaux de 20, 600 tonneaux.

Bouchetouche, 8, 273, 028 pieds de madriers par quatorze vaisseaux de 3, 601 tonneaux.

Cocagne, 1,859,800 pieds de madriers par sept vaisseaux de 3,474 tonneaux.

La valeur de ces chargements représente la somme de \$220,142, 3,710 caisses de Homard, 26 caisses de maquereau, et 81 quarts de saumon, représentant une valeur de \$52,272, ont été expédiés de Richiboucton. M. O'Leary, M. P. P., a expédié 5,763 caisses de homard et les 81 quarts de saumon.

La Revue Canadienne. — Nous accusons réception de la douzième livraison de cette importante et utile revue, qui en est à sa 130 année de publication. Chaque livraison comprend 80 pages de matières. L'abonnement est de \$3 par année; ceux qui désirent s'abonner pourront s'adresser à la "Compagnie d'Imprimerie Canadienne," 229 rue Notre-Dame, Montréal. — Voici le sommaire de la livraison de Décembre: Don Garcia Moreno, pré-

sident de l'Equateur; le christianisme dans l'histoire; l'Eglise et l'Etat; le marquis de Montcalm; origine de la photographie; l'Eglise et le monde intellectuel; bibliographies; le pays des fourrures; chronique Parisienne; chronique du mois.

Le Foyer domestique — Voilà encore une publication que nous voudrions voir reçue dans toutes les familles canadiennes, elles réussiraient par ce moyen à se procurer une véritable "bibliothèque des familles." Pour \$3 par année, vous obtiendrez, ainsi que vous le voyez, un grand format ayant chacun 384 pages. Ceux qui s'abonneront pour l'année 1877, recevront en prime huit, morceaux de musique de meilleur choix. Cet album musical vaut à lui seul plus de \$1. Les lettres pour demande d'abonnement doivent être adressées comme suit; "M. l'Administrateur du Foyer Domestique, Ottawa."

Les journaux de Terre-Neuve disent que la détresse sera grande bientôt sur la rive ouest de la colonie. Déjà plusieurs habitants de cette région manquent absolument de tout.

Par tout le Canada, on présage aussi un triste hiver pour les pauvres gens.

D'un autre côté, les journaux de New-York nous apprennent qu'il y a aujourd'hui dans cette ville 50,000 ouvriers sans ouvrage.

Ils ont envoyé une députation auprès du Maire de New-York pour lui exposer leur détresse et demander à la corporation de l'emploi pour leur existence. Les autorités municipales ont promis d'en employer un certain nombre à divers travaux urbains, mais ce ne sera pas suffisant pour faire face à tous les besoins. Quoique la situation ne soit pas aussi critique à Montréal, elle est loin cependant d'être bonne, et nous comptons qu'on adoptera les mesures d'urgence pour secourir les malheureux sans ressource qui sont en grand nombre. On évitera ainsi les scènes de désordre qui ont eu lieu l'hiver dernier. — *Minerve.*

RECETTES

Procédé pour garantir les cadres

Vous laissez suspendus à vos murs, bien entendu, cadres de glaces ou de tableaux, et mesdames les mouches, que vous ne sauriez chasser, ne les respectent pas, à moins que vous n'ayez soin de les enduire avec la préparation que voici:

Faites bouillir une botte de poireaux et, avec cette eau, lavez vos cadres; couvrez les de mouseline ou de gaze argentine, si vous le voulez; mais l'eau de poireau, dont l'odeur sera évaporée à votre retour, suffira pour les éloigner.

Moyen de rendre le miel propre à remplacer le sucre

Le miel a un goût particulier qui déplaît à beaucoup de personnes. Ceux qui en récoltent n'en tirent pas à cause de cela, tout le parti qu'ils pourraient en tirer. Ils le vendent quand ils pourraient l'utiliser à la maison et économiser le sucre. Pour lui enlever ce goût, on le fait fondre à une chaleur douce, on l'écume et on le clarifie. On y met ensuite, à cinq ou six reprises, un gros clou ou un morceau de fer qu'on fait rougir autant de fois qu'on le plonge dans le miel; enfin on y met une cuillerée d'eau-de-vie par chaque 2 livres de miel.

Ce procédé fort simple lui ôte sa saveur naturelle, les confitures dans lesquelles on l'emploie sont aussi agréables que celles qui sont faites avec du sucre, et elles ont le mérite d'être beaucoup plus économiques.

VIN DE QUININE

Médication rationnelle. — La médication n'est couronnée de succès que quand elle est rationnelle, et elle n'est rationnelle que lorsqu'elle commence au commencement; en d'autres termes, pour guérir une maladie il faut extirper et éloigner les causes qui l'ont fait naître. Les faiblesses, soit générales ou locales, est est l'origine de la grande majorité des maladies. Redonnez de la vigueur aux énergies vitales, régularisez la digestion et les sécrétions, en fortifiant les organes qui accomplissent ces fonctions si importantes, et la dyspepsie, la constipation, les souffrances des reins et de la vessie, et les mille et un maux qui sont la conséquence